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Дороги становятся лучшеДороги становятся лучше

В Кашмашах В Кашмашах 
открылась школаоткрылась школа

55% жителей Чувашии отмечают позитивные 
перемены в дорожной сфере

Этого строительства жи-
тели Кашмаш добивались 
долгие годы. В это время 
дети продолжали учиться 
в старой деревянной шко-
ле 1931 года постройки. В 
2017 году ее здание при-
знали аварийным и закры-
ли. Бывший премьер Иван 
Моторин говорил, что стро-
ительство новой школы за-
планировано на 2022-2023 
годы. Жители настаивали, 
что его надо перенести на 
2018-й. Появились слухи, 
будто деньги ушли на стро-
ительство известного учеб-
ного заведения в Янышах. 
Сроки ввода школы в 

Кашмашах не раз перено-
сили. Возводить ее начали 
уже при новом руковод-
стве республики, в 2020 
году, и должны были сдать 
прошлым летом. Но при-
шлось вносить поправки 
в проектно-сметную доку-
ментацию, а потом строй-
материалы подорожали… И 
сельчане совсем потеряли 
надежду. Но хранили экс-

понаты из музея старой 
школы у себя дома и в клу-
бе. В новой школе они раз-
местились в выставочной 
зоне.
На церемонии открытия 

Сергей Семенов пожелал 
педагогическому коллек-
тиву и учащимся успехов и 
вручил инициаторам стро-
ительства школы благодар-
ственные письма от имени 
депутата Госдумы Анато-
лия Аксакова.

– Нам самим также было 
приятно получить благо-
дарность от жителей де-
ревни, – прокомментиро-
вал ситуацию Семенов. 
– Мы, депутаты предыду-
щего созыва Госсовета от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
последовательно отстаи-
вали позицию жителей де-
ревни, которые дружно вы-
ступали за строительство 
новой школы. И Игорь Мо-
ляков, и я не раз выезжали 
туда и встречались с члена-
ми инициативной группы. 
Тогда идею строительства 
школы официальные вла-
сти особо не поддержива-
ли, поэтому стоило боль-
ших трудов протолкнуть 
проект. Но сейчас не время 
делить лавры. Хорошо, что 
в конце концов и депутаты 
от ведущей партии вклю-
чились в процесс, и общи-
ми усилиями удалось до-
биться успеха.

В ходе 
региональной 
недели и 
в рамках 
подготовки 
к заседанию 
Высшего 
экономического 
совета Анатолий 
Аксаков побывал 
в Алатырском 
и Порецком 
районах.

Нацпроект 
«Безопасные 
качественные 
дороги» обеспечил 
устойчивое развитие 
дорожного хозяйства 
России: 49% жителей 
российских регионов 
удовлетворены 
качеством и 
доступностью 
автомобильных дорог 
в стране и отмечают 
улучшения в дорожно-
транспортной 
инфраструктуре.
В Чувашии позитив-

ные перемены в дорож-
ной сфере отмечают 55% 
жителей. Такие данные 
были получены в ре-
зультате исследования, 
проведенного в декабре 
2021 года Всероссий-
ским центром изучения 
общественного мнения 
(ВЦИОМ).
Опрос проводился во 

всех 85 регионах Рос-
сийской Федерации, 
в нем участвовали 170 
тыс. респондентов. Ре-
гионами-лидерами по 
удовлетворенности на-
селения качеством и до-
ступностью дорог стали 
Чеченская Республика 
(85%), Севастополь (81%), 
республики Крым (75%) 
и Северная Осетия – Ала-
ния (67%), Костромская 
область (66%), Кабарди-

но-Балкарская Респу-
блика и Татарстан (по 
63%), Калининградская 
область, Саратовская 
область, Ивановская об-
ласть (по 62%), Марий Эл 
и Белгородская область 
(по 61%), Тюменская об-
ласть и Ингушетия (по 
60%), Чувашская Респу-
блика (55%).
К основным положи-

тельным изменениям 
жители России отнесли 
увеличение объемов и 
качества ремонта дорог, 
строительство новых 
трасс и участков маги-
стралей, мостов и транс-
портной инфраструкту-
ры.

Более половины ре-
спондентов – 52% – ука-
зали на улучшение ка-
чества дорог внутри 
населенных пунктов за 
последний год, анало-
гичный показатель по 
региональным трассам 
– 58%. При этом повы-
шение доступности го-
родских дорог отметили 
43% участников опроса, 
региональных – 48%.
По мнению аналити-

ков, текущие показате-
ли удовлетворенности 
качеством и доступно-
стью автомобильных 
дорог находятся в зоне 
положительных значе-
ний.

СВЕРШИЛОСЬ!

11 января состоялось открытие долгожданной школы 
в деревне Кашмаши Моргаушского района. 
Жители поблагодарили депутатов Госсовета 
Чувашии Игоря Молякова и Сергея Семенова 
за помощь фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в строительстве школы в их деревне. 

Школа в 
Кашмашах на 
108 ученических 
мест построена 
в рамках 
национального 
проекта 
«Образование».

АКТУАЛЬНО 

СПРАВКА
В 2021 году в Чувашии в рамках 
реализации национального проекта 
«Безопасные качественные 
дороги» отремонтировано 117 км 
республиканских дорог и дорог 
Чебоксарской агломерации.
В республике начиная с 2017 года 
в рамках приоритетного проекта, а 
с 2019-го – в рамках национального 
проекта «Безопасные качественные 
дороги» отремонтировано 533,6 
км автомобильных дорог и 643,4 
пог. м мостовых сооружений, 
реконструировано 7,3 км автодорог, 
построено 62,1 км наружного 
освещения.

Материал о поездке – 
на 2 стр.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

«Ничего сверхъестественного»«Ничего сверхъестественного»

В «КиПиАй-Агро» техника хоть завтра готова выйти в поле

В Чувашском 
государственном 
университете 
готовы 
сотрудничать с 
предприятиями 
республики.   

ЭКОНОМИКА

Эти слова, сказанные директором ООО «ГиПор-М» Виктором Жадаевым в 
ходе встречи с депутатом Госдумы России Анатолием Аксаковым, как нель-
зя лучше отражают особенности социально-экономического развития По-
рецкого и Алатырского районов. Именно такой вывод напрашивается после 
анализа итогов поездки Анатолия Аксакова по этим двум районам и резуль-
татов рассмотрения их программ развития на заседании Высшего экономи-
ческого совета Чувашии, состоявшегося 13 января в конференц-зале Дома 
правительства.     

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
Эта отрасль пред-

ставлена как предпри-
ятиями, ведущими свою 
деятельность на произ-
водственных площадках, 
построенных еще в со-
ветское время, так и но-
выми. К первой категории 
в Порецком относятся 
ООО «Многопрофиль-
ное научно-производ-
ственное предприятие 
«А-Керамик», занимаю-
щееся производством 
кирпича, филиал завода 
«Мосрентген», в сосед-
нем Алатырском районе 
это ООО «Континенталь», 
специализирующееся на 
переработке древесины 
в цехах бывшего Кирско-
го лесокомбината. 
Вторая категория 

представлена ООО 
«ГиПор-М», «Россыпей» 
(Порецкий район) и 
компанией «Стройке-
рамика», расположен-
ной в п. Алтышево Ала-
тырского района.
Самое крупное сре-

ди них – «ГиПор-М», 
входящий в группу 
компаний «Магма». 
Это производственное 
предприятие специ-
ализируется на добыче 
гипсового камня шахтным 
способом. Залежи распо-
ложены в Анастасово-По-
рецком месторождении, 
богатом гипсом, ангидри-
том и доломитом. К сло-
ву, это месторождение 
– одно из крупнейших по 
запасам гипса и ангидри-
та не только в России, но и 
в Европе. 
Компания, по словам 

Виктора Жадаева, непло-
хо развивается. В частно-
сти, в рамках программы 
импортозамещения ак-
тивно использует боль-
шегрузные самосвалы 
КамАЗ, переделанные под 

горные условия. Но все 
же без импорта развивать 
производство трудно: гор-
ношахтное оборудование 
в России не производит-
ся, его приходится заку-
пать за рубежом, в частно-
сти в Швеции.

– В Чувашском госуни-
верситете есть машино-
строительный факультет. 
Может быть, целесоо-
бразно изучить эту про-
блему с руководством 
вуза, чтобы начать раз-
работку отечественного 
оборудования? – предло-
жил Анатолий Аксаков. 

– Ничего сверхъесте-
ственного в этом нет, – со-
гласился директор. – Мы 
готовы сотрудничать.
Отрадно, что очаги про-

изводства появляются не 
только в райцентрах, но 
и в глубинке. Приятным 

сюрпризом стало посе-
щение ООО «Россыпей» в 
д. Сиява, где налажен вы-
пуск бутилированной ар-
тезианской воды под тор-
говой маркой «Флюори». 
По своем качеству она мо-
жет дать фору любой по-
добной продукции, но вот 
беда – трудно пробиться 
в федеральные торговые 
сети. Анатолий Аксаков и 
в этот раз не стал менять 
свои принципы и прямо 
в производственном цеху 
взялся за решение про-
блемы. 
Если на предприятиях 

«ГиПор-М» и «Россыпей» 

вопросы можно решить 
на региональном уровне 
и в «ручном режиме», то 
у «Стойкерамики» про-
блемы посерьезнее. Дело 
в том, что эта компания 
планирует выпускать 
продукцию из трепела, 
месторождения которого 
находятся в Алатырском 
районе, в основном на 
территории Первомай-
ского сельского поселе-
ния. Помимо прочего, это 
полезное ископаемое 
является хорошим удо-
брением. В Алтышеве 
есть возможность нала-
дить его производство, 
тем более что оборудо-
вание уже смонтировано 
и опробовано. Но про-
блема в том, что трепел 
не входит в реестр ми-
неральных удобрений, а 
значит, могут возникнуть 
трудности при его ре-
ализации. Но и это еще 
не все – если удобрения 
нет в реестре, сельхоз-
товаропроизводите -
ли не смогут получить 
льготы при его покупке. 
Немало проблем и у 

руководства ООО «Кон-
тиненталь». Производ-
ственные вопросы ООО 
решает на профессио-

нальном уровне, но вот 
заглядывать в будущее 
пока не берется, пото-
му что лесозаготовка и 
переработка древесины 
нуждаются в поддержке 
со стороны как федераль-
ных, так и региональных 
властей (интервью с де-
путатом Госсовета Чува-
шии Андреем Маруно-
вым о проблемах отрасли 
читайте на 3 странице).

СЕЛЬСКОЕ 
ХОЗЯЙСТВО
Безусловно, самым 

крупным сельхозпред-

приятием как в 
Алатырском, так и 
в Порецком районе 
является ООО «Аг-
рохолдинг КиПиАй», 
специализирую -
щийся на выращива-
нии зерновых, зер-
нобобовых культур 
и семян различных 
масличных культур. 
Его сельхозугодия, 
общая площадь ко-
торых составляет 
около 50 тыс. га, распо-
ложены и в Алатырском, 
и в Порецком районе. 
Агрохолдинг вкладывает 
большие инвестиции в 
развитие районов, обе-
спечивая их жителей ра-
ботой и зарплатой. Один 
из последних инвестпро-
ектов компании – строи-
тельство зерносушиль-
ного комплекса в поселке 
Восход Алатырского рай-
она, его стоимость превы-
шает 20 млн рублей. 
Технический парк аг-

рохолдинга базируется 
в п. Миренки, куда Ана-
толий Аксаков и сопро-
вождавшие его министр 
экономического разви-
тия и имущественных от-
ношений Чувашии Дми-
трий Краснов, помощник 
главы республики Олег 

Моляков выехали вместе 
с главой администра-
ции Алатырского района 
Ниной Шпилевой. Руко-
водитель агрохолдинга 
Виктор Журба ознакомил 
с деятельностью компа-
нии и рассказал, как идут 
работы по строительству 
ремонтной мастерской 
для сельскохозяйствен-
ной техники и оборудо-
вания. Надо отметить, что 
сегодня ни одно сельхоз-
предприятие в Чувашии 
не может соревноваться 
по энерговооруженности 
с «КиПиАй Агро». Причем 
в Миренках представле-
на вся линейка иннова-
ционной техники, начи-
ная с плугов, дискаторов, 
культиваторов и закан-
чивая мощными тракто-
рами, комбайнами и бун-
керами для перевозки 
зерна. Только в прошлом 
году, рассказал Виктор 
Журба, на приобретение 
оборудования было по-
трачено более 120 млн 
рублей. И неудивитель-
но, что Алатырский рай-
он в 2021 году оказался 
в Чувашии в лидерах по 
показателю урожайности 
сельхозкультур. Но это, 
как заявили в районе, 
только первые шаги, впе-
реди новые рубежи. 

Алексей Кряжинов
Фото автора

Здесь будет перерабатываться трепел

ООО «Агрохолдинг 
КиПиАй» 
вкладывает 
большие 
инвестиции в 
развитие районов, 
обеспечивая их 
жителей работой и 
зарплатой.

В ООО «Континенталь» переработка древесины идет полным ходом 
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РОССИЯ —
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Необходимо наладить 
безотходное 
производство древесины, 
выпускать продукцию с 
высокой добавленной 
стоимостью. А этого 
можно добиться 
только путем создания 
в республике 
высокотехнологичных 
перерабатывающих 
предприятий.

Андрей Марунов: Лесная отрасль Андрей Марунов: Лесная отрасль 
Чувашии нуждается в реформированииЧувашии нуждается в реформировании

– Андрей Александрович, 
вы являетесь председателем 
Комитета по государственно-
му строительству и местному 
самоуправлению Госсовета Чу-
вашии. Тем не менее на заседа-
нии ВЭС вы подняли вопросы, 
касающиеся лесной отрасли. С 
чем это связано?

– Никакого секрета или «раз-
двоения личности» здесь нет. 
Дело в том, что я прошел в Госсо-
вет Чувашии по единому избира-
тельному округу по Алатырскому 
району. Как известно, одним из 
источников пополнения бюдже-
та этого муниципального обра-
зования является именно лесная 
отрасль. Кроме того, я являюсь 
членом Комитета по аграрным 
вопросам, природопользованию 
и экологии Госсовета Чувашии. 
Так что, как говорится, сам Бог 
мне велел заниматься или, по 
крайней мере, интересоваться 
вопросами развития лесной от-
расли в республике. 

– Но вы и на встрече с Анато-
лием Аксаковым во время по-
сещения ООО «Континенталь» в 
поселке Киря, на вашей малой 
Родине, и на совещании в Ала-
тырской райадминистрации 
больше говорили о проблемах 
лесозаготовки и лесоперера-
ботки, а не обо всей отрасли в 
целом. С чем связан такой изби-
рательный подход?

– Насчет избирательного под-
хода не совсем с вами согласен. 
Фактически те вопросы, к кото-
рым я привлек внимание и Ана-
толия Геннадьевича, и членов 
ВЭС, нельзя вычленить из переч-
ня проблем, характерных сегод-
ня для всей отрасли. Их надо рас-
сматривать только в комплексе. 
Но все же есть проблемы, реше-
ние которых нельзя откладывать 
на завтра. 

– Давайте о них поговорим 
подробнее. 

– До недавнего времени со-
гласно Лесному кодексу России, 
принятому в 2008 году, лесо-
участки для рубки и дальнейшей 
переработки древесины предо-
ставлялись только через аукци-
оны. А что такое аукцион? Это 
своего рода игра на повышение 
ставки. Победит тот, кто боль-
ше всех заплатит. Как показала 
практика, такая система, мягко 
говоря, не очень оправдывает 
себя. Очень часто аукционы вы-
игрывали люди, а проще говоря, 
спекулянты, далекие от лесной 
отрасли и не озабоченные ее 
развитием. Поэтому в 2018 году в 
Лесной кодекс были внесены из-
менения, предусматривающие 
проведение и открытых конкур-
сов, которые позволяют объек-
тивно оценивать арендатора по 
многим параметрам. По резуль-
татам их рассмотрения члены 
конкурсной комиссии и предо-
ставляют тому или иному пред-
принимателю, юридическому 

лицу право на долгосроч-
ную аренду лесоучастка.

– А нет ли здесь элемен-
тов коррупции? Ведь в аук-
ционе может победить лю-
бой, кто больше заплатит, 
а при проведении откры-
того конкурса все зависит 
от воли его членов – кто 
из претендентов нарисует 
покрасивее картину, тот и 
окажется на коне.

– Нарисовать покраси-
вее картину не удастся. 
Дело в том, что в Лесном 
кодексе механизм прове-
дения открытых конкурсов 
очень строго регламенти-
рован. Это как раз тот случай, 
когда излишняя бюрократия 
оправданна. Я не буду перечис-
лять все требования – их много. В 
частности, будут учитываться на-
личие производственной базы, 
численный состав предприятия, 
опыт работы и, естественно, фи-
нансовое состояние потенци-
ального арендатора и другие па-
раметры. Стоит лишь добавить: в 
отличие от аукциона, механизм 
проведения отрытых конкурсов 
более прозрачен, а конечные ре-
зультаты более предсказуемы. И 
это очень важно, ведь не раз бы-
вало, когда в аукционах, прово-
димых в Чувашии, участвовали и 
побеждали какие-то физические 
и юридические лица из других 
регионов, а потом они куда-то 
исчезали.

– Раз механизм проведения 

отрытых конкурсов расписан, 
он разрешен законодательно, в 
чем же дело? 

– Как я уже отметил, леса в Чу-
вашии занимают значительные 
площади. Они играют огромную 
роль в регулировании климата, 
что очень важно в современных 
условиях, а также при умелом 
уходе могут быть драйвером 
развития экономики региона. Но 
вот, как заметили на том же за-
седании ВЭС главы администра-
ций некоторых районов, богатых 
лесами, поступлений в бюджет 
от их переработки нет. Почему? 
Да потому, что пока лесозаго-
товка и переработка древесины 
в Чувашии находятся на низком 
уровне. Чтобы выправить ситуа-
цию, надо наладить безотходное 
производство древесины, выпу-
скать продукцию с высокой до-

бавленной стоимостью. А этого 
можно добиться только путем 
создания в республике высоко-
технологичных перерабатываю-
щих предприятий. Значит, нужны 
инвестиции, причем немалые. 
Но ведь инвестор так просто не 
придет. Ему нужны гарантии, 
что вложенные деньги окупятся 
сторицей. Применительно к лес-
ной отрасли это означает одно: 
чтобы развивать переработку, 
то есть строить новые предпри-
ятия, оснащенные самым совре-
менным оборудованием, нужна 
соответствующая сырьевая база. 
Именно эти факторы должны 
учитываться при проведении 
открытых конкурсов. К сожале-
нию, такая практика в Чувашии 
не распространена. В это трудно 
поверить, но по показателю про-
ведения открытых конкурсов по 
предоставлению права долго-
срочной аренды лесных участ-
ков Чувашия в России занимает 
одно из последних мест. На-
деюсь, после обсуждения это-
го вопроса на заседании ВЭС 
ситуация изменится в лучшую 
сторону.

– Сейчас граждане имеют 
право покупать лес на соб-
ственные нужды: на строи-
тельство жилья, хозпостроек, 
дачных домиков. А если тот 
или иной арендатор возьмет 
в аренду весь лесной массив, 
куда тогда деваться простым 
людям?

– Абсолютно нет никаких 
оснований для беспокойства, 
потому что в договоре аренды 
будет прописано все – и обя-
занности арендатора занимать-
ся лесоустройством, и отпуском 
гражданам леса для личных 
нужд. Наоборот, станет боль-
ше порядка, потому что сегодня 
этот механизм непрозрачен: под 
видом граждан очень часто лес 
получают разного рода пере-
купщики. Не надо забывать, что 
выполнение договоров аренды 
будет строго контролироваться. 
Если арендатор допустит его на-
рушение, договор незамедли-
тельно будет расторгнут. Так что, 
если в Чувашии внедрить систе-
му, о который идет сейчас речь, 
от этого все только выиграют – и 
сама республика, и муниципали-
теты, и граждане.

Беседовал 
Алексей Кряжинов 

Одним из тех, кто выступил на заседании Высшего экономического 
совета Чувашии, состоявшемся 13 января, был депутат 
республиканского парламента Андрей Марунов. 

В ООО «Континенталь» (п. Киря Алатырского района)
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я СОЦИУМ

На встрече с предпринимателями Моргаушского района 
29 ноября прошлого года, в которой участвовали депутат 
Госдумы России Анатолий Аксаков и министр экономики 
Чувашии Дмитрий Краснов, было сказано, что более чем из 
200 ИП, работающих в муниципальном образовании, только 
шестеро обратились за помощью. Казалось бы, ситуация 
парадоксальная: предприниматели нуждаются 
в государственной поддержке, для них разработаны десятки 
различных программ, но почти никто не обращается за помощью. 
На самом деле ничего странного здесь нет. 

Деревенские беды

Заложники залога 

Надо 
прекратить 
практику 
взимания платы 
за вывоз мусора 
с собственников 
деревенских 
домов, в 
которых никто 
не проживает.

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ
Как известно, 28 января состоится оглашение ежегодного Послания главы Чувашии Госсовету 
республики. Члены и сторонники партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Чувашии 
принимают активное участие в обсуждении вопросов, которые, по их мнению, необходимо 

отразить в Послании. Сегодня редакция газеты публикует несколько писем 
от наших читателей с предложениями для Послания.

Николай Адёр: «Надо повернуться лицом к деревне» 
Фото из архива редакции.

ЗЕМЛЯ. Предлагаю 
уменьшить кадастровую 
стоимость неплодород-
ных сельхозземель в два-
три раза, так как ныне 
они не обрабатываются 
и бурно зарастают мел-
колесьем. Причина: из-
за низкого дохода и до-
роговизны сельчане не 
хотят заниматься мало-
прибыльным хлебопаше-
ством. 
ДОРОГИ. В последнее 

время вошло в моду стро-
ительство в деревнях 
узких щебеночных авто-
дорог. И это несмотря на 
то, что в СССР ГОСТом не 
допускалось применение 
известнякового щебня, 
но при нашей бедности 
и на том спасибо. Но са-
мый большой минус этих 
узких щебеночных дорог 
– малая ширина обочин, 
которая составляет всего 
полметра. По таким доро-
гам ездить опасно, а рас-
ширение в последующие 

годы будет чрезвычайно 
затруднительным. Факти-
чески проектная ширина 
земляного полотна ав-
тодороги в соответствии 
со «Стандартом органи-
зации. СТО 03443146-
001-2014» в авторстве 
«Чувашупрдора» должна 
составлять 4-4,5 м. Пред-
лагаю изменить стандарт, 
чтобы установить ширину 
земляного полотна не ме-
нее шести метров. 
ТКО. Требуется совер-

шенствовать систему 
сбора и вывоза ТКО. 
Считаю целесообраз-
ным организовать раз-
дельный сбор вторсы-
рья с оплатой вывоза 
ТКО по факту или диф-
ференцированно. Кро-
ме того, надо прекра-
тить практику взимания 
платы за вывоз мусора 
с собственников де-
ревенских домов, в 
которых никто не про-
живает. А с 2025 года 

предлагаю вообще отме-
нить плату за вывоз от-
ходов, обязав операторов 
зарабатывать утилизаци-
ей ТКО и продажей про-
дукции, полученной в ре-
зультате переработки.  
ДЕРЕВНЯ. Меня очень 

беспокоит судьба де-
ревни. Чтобы она окон-
чательно не вымерла, 
предлагаю гражданам, 
пожелавшим переехать в 
деревни, расположенные 
более чем за 10-15 км от ближайшего райцентра, 

выдавать подъемные в 
размере 100 тыс. рублей 
каждому члену семьи. 
Желательно это делать 
дифференцированно : 
чем дальше от райцентра, 
тем больше подъемные. 
МЕСТНОЕ САМО-

УПРАВЛЕНИЕ. В России 
дан старт реформирова-
нию системы местного са-
моуправления. С образо-
ванием муниципальных 
округов, т.е. объединени-
ем деревень и городов, 

необходимо приступить 
к интенсивному сокра-
щению аппаратов райад-
министраций путем объ-
единения профильных 
отделов с городскими. 

Николай Адёр, 
предприниматель, 
председатель ТОС 

дер. Верхняя Кумашка 
Шумерлинского района, 
член Союза писателей 
Чувашии, председатель 

Совета старейшин чуваш

Борис Михайлов, фермер, 
Моргаушский район

Всем известно: чтобы 
начать свое дело, нужен 
стартовый капитал. Чтобы 
его получить, требуется 
собрать массу докумен-
тов. И вот начинающий 
предприниматель с ки-
пой бумаг приходит в банк 
за кредитом. А там у него 
первым делом спрашива-
ют: «А где залог»? Но что 
может заложить сельский 
предприниматель? Толь-
ко корову или, на худой 
конец, зерно. Однако их 
в качестве залога не принима-
ют. Можно заложить технику, но 
только новую – старая не годит-
ся. А где ее взять, ведь денег нет! 
Но это уже никого не волнует.
Недавно я встретился с руко-

водителем Чувашского филиа-
ла «Россельхозбанка» Ириной 
Письменской. Она готова дать 
льготный кредит, но при одном 
условии: его получатель дол-
жен показать положительный 
баланс за полгода. Даже мало

сведущему человеку ясно: что-
бы выйти на положительный 
баланс в сельском хозяйстве, 
нужно обработать поля, вырас-
тить урожай, продать его. И как 
это сделать, если у тебя в кар-
мане пусто, если нет старто-
вого капитала? Причем такие 
порядки установлены не толь-
ко в банках, но и в различных 

фондах поддержки предприни-
мателей. Вот и получается зам-
кнутый круг: чтобы оформить 
кредит для стартового капита-
ла, нужно его каким-то образом 
заработать, то есть получить 
продукцию, которую можно 
предъявить в качестве залога. А 
вот в Европе дела обстоять со-
всем по-другому. Например, в 
Голландии для получения кре-
дита достаточно представить 
только бизнес-план. Можем ли 

мы перенять этот опыт? Навер-
ное, можем, но…
Итак, бизнес-план.
Даже ежу понятно: начинаю-

щему фермеру или предприни-
мателю самому его не написать. 
У нас в республике бизнес-пла-
ны разрабатывают два ведом-
ства: по линии Минсельхоза – ка-
зенное унитарное предприятие 

«Агро-Инновации», по 
линии Минэка – «Бизнес-
инкубатор». И там и тут 
за разработку надо пла-
тить, но качество бизнес-
плана, подготовленного 
в «Бизнес-инкубаторе», 
значительно выше (как 
нам сообщили в «Биз-
нес-инкубаторе», квота 
на год на бесплатную 
разработку бизнес-пла-
на для предпринимате-
лей, включенных в Еди-
ный республиканский 
реестр субъектов МСП,  

составляет 50 единиц. – Ред.). 
Спрашивается, неужели нельзя 
сделать так, чтобы предприни-
матели не платили за разработ-
ку бизнес-планов?
Я поднял лишь несколько во-

просов, решение которых по-
могло бы развитию бизнеса в 
сельском хозяйстве. Надеюсь в 
Послании найти на них ответ. 

В Голландии для 
получения кредита 
достаточно 
представить 
только бизнес-
план. Можем ли 
мы перенять этот 
опыт?

На совещании в Моргаушском 
районе

Выступает Борис Михайлов
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НАМ ПИШУТ Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

На грани цинизма 
и издевательства 

Я не понимаю…Отделите людей от машин

Жить на маленькую пенсию – 
большое искусство

Сколько раз уже наши чиновники голову ломали, 
кого относить к малоимущим гражданам, кого 

не относить, по какой сумме дохода проходит черта 
бедности. Считали, меняли методику подсчетов… А 
все для чего? Для того, чтобы бедных в стране меньше 
насчитать. Получилось у них плохо. Ведь, как ни счи-
тай, бедных от этого меньше не стало. И об этом я чи-
тала в вашей газете.
Но то, какую поддержку чиновники придумали 

для малообеспеченных, меня не просто удивило – я в 
шоке от этого, оттого и пишу вам. В какой-либо другой 
газете мое письмо вряд ли напечатают.
В конце прошлого года прочитала, что для 

малоимущих предложили ввести вклады с 
повышенной ставкой. У нас что, никто не заду-
мывается, откуда у бедных деньги на вклады? 
Там, в этой самой правящей партии, не знают, 
что у этих людей не то что на вклады, на пита-
ние денег не хватает?  Нет у малоимущих де-
нег на накопления, так что мера эта не будет 
востребованной.
А, например, семьи с детьми да еще с ипо-

текой? Они-то где возьмут? Им бы ипотечный 
кредит погашать ежемесячно да кушать чего-
нибудь.
И еще одно циничное заявление: Центро-

банк России предложил ограничить вклады 
для малоимущих 100 тысячами рублей. А то 
как бы малоимущие на большее рот не рази-
нули? Одумайтесь, господа! Разве может ма-
лоимущий деньги копить, когда ему на пита-
ние не хватает?
Эта мера – на грани цинизма и издеватель-

ства, я считаю.
Марина Степановна В., 

Чебоксары 

Здравствуйте, редакция!
Пишет вам постоянный чита-

тель. От первой буквы до последней чи-
таю вашу газету 14 с лишним лет и очень 
надеюсь, что это мое письмо вы опубли-
куете. Написала его, потому что наболе-
ло. Я про пенсии, про мизерные пенсии. 
Нам говорят, что после повышения 

средняя пенсия в стране составила 
почти 19 тысяч рублей. Моя от средней 
далека – всего 12350 рублей и еще не-
сколько копеек. И то после чего? После 

того, как Путин указал, что пенсии надо 
повысить хотя бы чуть-чуть больше, чем 
на уровень инфляции. Теперь вот еще 
прибавку жду. Но она меня не спасет, не 
спасет и никого другого, у кого пенсия 
маленькая.
Вот эти люди, единороссы, они вооб-

ще понимают, как прожить на эти день-
ги? Они, получая огромные зарплаты, 
определяют, сколько нам дать денег, 
чтобы мы не сдохли с голоду. А не сдох-
нуть при таких доходах – это большое 

искусство.
Ведь человеку не только питать-

ся надо, еще и мыться чем-то, и зубы 
чистить, стирать и т.д. А лекарства? 
Кто в возрасте, тот меня поймет, по-
тому что знает, что такое сходить в 
аптеку. Я уж не говорю о приятных 
покупках – о них и помечтать нельзя. 
После оплаты коммуналки – о, это 

святое, сколько бы ни получал – у 
меня остается меньше восьми ты-
сяч. На все. Да что говорить… «Там» 
все равно не поймут, они живут в 
другом денежном измерении. А мы 
в своем – от пенсии до пенсии свои 
копейки тянем. 
Если бы не дочка – она каждый 

месяц присылает деньги, я, навер-
ное, уже и не жила бы на свете.
Извините, если тоски нагнала. Но 

как-то очень горько мне: получить 
высшее образование, всю жизнь ра-
ботать, а в итоге – пшик.

Тамара Дмитриева, 
Чебоксары

Всю жизнь мы с женой прожили 
в Чебоксарах. Любим этот го-

род и помним его еще с незатоплен-
ной Красной площадью, парком, 
который был рядом. Да много что 
сердцу мило, но уже отжило свое.
Мы люди хоть и пожилые, но не 

консерваторы, приветствуем новое, 
радуемся преображению столицы 
нашей республики. Но радует не все.
Во-первых, транспортная пробле-

ма. После транспортной реформы 
многое изменилось, стало неудобно 
ездить. Но вроде все уже привыкли, 
так что и ладно. Я о другом хочу ска-
зать: на остановках есть табло с ин-
формацией, но не на всех. Не знаю, 
какими соображениями руковод-
ствовались, когда их размещали. Со-
ображение, мне кажется, тут должно 
быть только одно: такие табло нуж-
ны на всех остановках. Или почти на 
всех. А то стоишь и гадаешь, сколько 
еще ждать свой транспорт. Однако и 
с этим я готов смириться, не так уж 
это и критично, хотя хотелось бы.
А вот с такой ситуацией – не могу. 

Недавно супруга пошла в магазин, 
но очень быстро вернулась с пустой 
сумкой. «Иди, – говорит, сам. – Я бо-
юсь, не пройду я там». Оказалось, что 
«там» – это около самого магазина, 
около его входа. На подходе – снег и 
лед. И машины, они действительно 
подъезжают чуть ли не к магазинной 
двери, стоят рядом с входом. А когда 
продвигаешься по дороге – она об-
щая и для автомобилей, и для людей, 
есть риск поскользнуться и попасть 
под колесо. Ладно, я мужчина, я по-
сильнее, пройду как-нибудь. Но там 
много и пожилых, и мам с колясками, 
детьми за руку.

Не могу сказать, что водители там 
гоняют, но они подъезжают к дверям, 
проезжают мимо, и очень опасно, 
особенно зимой, ходить.
Вот я и думаю: неужели нельзя ре-

шить этот вопрос? Например, какие-
то ограждения поставить, за которые 
автомобили не заедут, и вообще, раз-
делить в таких местах потоки людей 
и автомобилей. Надо просто хорошо 
подумать.

С уважением, 
Виталий Федотов, Чебоксары 

Уважаемая газета!
Хочу поделиться 

своим мнением, на котором 
не настаиваю. Может быть, я 
неправильно оцениваю си-
туацию.
Вот уже два года мы жи-

вем в условиях пандемии. 
Масса ограничений, обя-
зательное ношение масок, 
прививки – все это важно 
для нормализации эпи-
демической ситуации. Я и 
прививку сделала, и маску 
ношу, и по магазинам зря 
не мотаюсь, и в места боль-
шого скопления людей не 
хожу.
Но вот недавно введен-

ное ограничение я не по-
нимаю. Речь о том, что в ги-
пермаркеты теперь можно 
войти только при наличии 
QR-кода (у меня он есть, 
это к вопросу о тех, кто его 
не имеет, ведь люди не де-
лают прививки по разным 
причинам). Там продаются 
в основном продукты, про-
мышленных товаров немно-
го. Хотя ничего критичного 
в этом нет – продукты мож-
но купить и в магазинах по-
меньше. Но сам факт выгля-
дит, по-моему, нелогично.
В гипермаркетах пло-

щади большие, и у поку-
пателей есть возможность 
соблюдать необходимую 
дистанцию, тогда как в не-
больших магазинах, осо-
бенно шаговой доступно-
сти, такой возможности нет. 

И если теперь те, кто ходил 
за продуктами в гипермар-
кеты, пойдут в небольшие 
магазины, народу там ста-
нет больше. И о какой тогда 
социальной дистанции го-
ворить?
И еще я не понимаю по-

зицию наших бизнесме-
нов – владельцев торговых 
центров. Я прочитала, что 
это именно они стали гово-
рить: а чего это к нам – по 
QR-кодам, а в гипермарке-
ты – нет? Мне всегда каза-
лось, что предприниматели 
должны поддерживать друг 
друга. Да и торговые центры 
с продуктовыми гипермар-
кетами не сравнить, в по-
следних народу куда мень-
ше, чем в торговых центрах, 
где несколько этажей.
Я ни на чем не настаи-

ваю, это не более чем мое 
частное мнение, и я им про-
сто поделилась.
В то же время мне нра-

вится позиция партии по 
этому вопросу. Я вообще 
всегда голосовала за СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, дове-
ряю партии, ее депутатам, к 
которым мне приходилось 
обращаться и которые мне 
помогали.
Не могли бы вы напи-

сать, что нового предлагает 
председатель партии Сер-
гей Миронов? Заранее бла-
годарю.

Ольга Васильевна, 
Новочебоксарск
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

Епархии – 75 летЕпархии – 75 лет
В театре оперы и балета прошло торжество в честь 75-летия Чебоксар-
ско-Чувашской епархии. В нем участвовали представители духовен-
ства и общественности, глава Чувашии Олег Николаев, депутат Госду-
мы Анатолий Аксаков, другие приглашенные лица.

Вопросы решали сообща
В местном отделении партии в Новочебоксарске состоялся очередной 
прием граждан. Его провели депутаты Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков и Сергей Семенов.

Открывать новые рынки местным сельхозтоваропроизводителям 
помогает региональный Центр экспортной поддержки. 
В 2021 году при содействии Центра 48 субъектов МСП заключили 
125 экспортных контрактов на сумму 20,28 млн долларов США, 
что в 7,5 раза больше, чем в прошлом году. Среди экспортеров – 
представители промышленности и сельского хозяйства.

РУБЕЖИ

В ПАРТИИ

ЭКОНОМИКА 

Мероприятие откры-
лось церковным песно-
пением и просмотром 
документального фильма 
о становлении правосла-
вия в Чувашии.
Митрополит Чебок-

сарский и Чувашский 
Савватий рассказал о 
трудном и светлом пути, 
пройденном епархией, 
поблагодарил высоких 
гостей за участие в тор-
жествах, за поддержку 
церкви.
Анатолий Аксаков по-

здравил всех с 75-летием 
епархии, поблагодарил 
представителей духо-
венства за неустанный труд во благо 
церкви, общества, России, за нрав-
ственное и патриотическое воспита-

ние граждан, вручил отличившимся 
священнослужителям благодарствен-
ные письма.

Предложения 
депутатов 
от партии учтены
Очередное 14-е заседание Чебоксарского 
горсобрания состоялось в конце декабря. На нем 
был утвержден городской бюджет. И, конечно 
же, основной темой заседания было обсуждение 
этого финансового документа – «О бюджете 
муниципального образования города Чебоксары 
– столицы Чувашской Республики на 2022 год и 
на плановый период 2023 и 2024 годов». 

ГОРОД 

Предвари-
тельно бюд-
жет рассма-
тривался на 
п у б л и ч н ы х 
слушаниях и 
обс уж дался 
на всех посто-
янных комис-
сиях. В ходе 
этих обсужде-
ний руководи-
тель фракции 
«СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ» 
в ЧГСД Сер-
гей Муравьев 
предложил обеспечить 
финансирование следу-
ющих объектов: заверше-
ние ремонта ДК им. П.П. 
Хузангая – 120 млн руб.; ка-
питальный ремонт школ, 
детских садов, детских лет-
них оздоровительных ла-
герей, а также установка в 
целях пожарной безопас-
ности сигнализации в об-
разовательных учрежде-
ниях города – 640 млн руб.; 
создание инфраструктуры 
для земельных участков, 
выделенных многодетным 
семьям, – 35 млн руб.; убор-
ка и содержание дорог и 

городских тротуаров – 680 
млн руб.; закупка убороч-
ной техники – 110 млн руб.; 
строительство многофунк-
ционального культурного 
центра в Заволжье – 140 
млн руб.; выделить 60 млн 
руб. на подготовку про-
ектно-сметной докумен-
тации для капитального 
ремонта пяти мостов, на-
ходящихся в аварийном 
состоянии.
Как сказал Сергей Му-

равьев, все предложения 
фракции при принятии 
бюджета города были уч-
тены.

Вроде бы ничего необычного, но 
на этот раз в приеме участвовали гла-
ва администрации Новочебоксарска 
Дмитрий Пулатов и ряд депутатов Но-
вочебоксарского городского собра-
ния. Это связано с тем, что на приеме 
поднимались вопросы социально-эко-
номического развития города, а также 
проблемы ЖКХ.
Активистам партии на этом расши-

ренном приеме вручили удостовере-
ния помощников депутата Госсовета 
Чувашии и благодарственные письма 
от депутата Госдумы РФ Анатолия Ак-
сакова.

– Мы все поблагодарили Дмитрия 
Александровича за поддержку и лич-
ное участие в решении вопросов, вол-
нующих жителей нашего города, – со-
общил Сергей Семенов.

Центр помог перевести сайт на 
иностранные языки (английский, 
немецкий, польский, китайский) 
группе компаний «КМК». Эта опто-
вая торговая организация распола-
гается в Чебоксарах и занимается 
экспортом сельскохозяйственной 
продукции, в частности масличных 
культур. В апреле были заключены 
контракты на поставку этих культур 
в Польшу. Кстати, компания «КМК» 
по итогам 2020 года стала победите-
лем конкурса «Экспортер года» сра-
зу в двух номинациях – в сфере АПК 
и «Прорыв года».
Еще один призер прошлогодне-

го «Экспортера года» – компания 
«Чувашхмельпром» (Цивильский 
район). Предприятие производит, 
перерабатывает и реализует хмель. 
В 2021 году оно получило комплекс-

ную услугу – сопровождение экс-
портного контракта с партнерами в 
одной из стран СНГ.
С помощью Центра начал зани-

маться экспортом сельхозкоопера-
тив «Деревенский дворик» (Чебок-
сарский район). В начале 2021 года 
предприятие впервые в Чувашии 
начало разливать в стеклянные бу-
тылки козье и коровье молоко. В но-
ябре сельхозкооператив заключил 
договор с казахстанскими партне-
рами.
Сейчас на стадии подписания 

экспортного контракта компания 
«ТАВ» из Комсомольского района. 
Предприятие сушит некондицион-
ный картофель и другие овощи, а 
затем продает по всей стране. Для 
них искали партнеров в странах 
СНГ.

КСТАТИ
По предварительной оценке, в 2021 году 

внешнеторговый оборот Чувашии составил 
порядка 628 млн долларов, увеличившись почти 
на 17% по сравнению с 2020 годом. В структуре 

внешнеторгового оборота экспорт составил 
301,7 млн долларов (рост почти на 22%), импорт – 

326,2 млн долларов (рост на 12,3%).
Торговыми партнерами республики являлись 

99 стран. Основными партнерами были страны 
дальнего зарубежья, их доля в товарообороте 
составила 57,7%, в том числе в экспорте – 31,1%, 

в импорте – 82,3%.
Предприятия региона экспортируют химическую 

продукцию, продукцию машиностроения, 
электротехнику, продукты питания.

Нашу продукцию 
покупают за рубежом
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Обман с использованием «Госуслуг»

Председатель Кабмина Чувашии Олег 
Николаев назначил директором Чувашского 
государственного театра оперы и балета Андрея 
Попова, одержавшего победу по итогам конкурса. 

Русский драматический театр начинает юбилейный год. Он будет 
интересным: премьеры, новые роли, новые художественные 
идеи и имена и, конечно же, события, призванные сделать его 
особенным.

Что случилось с рыбой
В первых числах января в местах, где 
Чебоксарский залив не покрылся льдом, 
начала массово скапливаться рыба. По этому 
поводу стали поступать обращения горожан. 
Была проведена проверка, специалисты 
отобрали пробы воды на предмет наличия 
загрязняющих веществ.

ЭКОЛОГИЯ

КАДРЫ ТЕАТР

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

В театре – новый 
руководитель

В русской драме – 
юбилейный год

Телефонные мошенники стали обманывать через QR-коды, представляясь сотрудниками «Госуслуг»

Проведена уникальная операция
В Президентском 
перинатальном 
центре на 24 неделе 
беременности 
родилась девочка 
весом 660 г. Врачи 
начали выхаживать 
ее, но потребовалась 
экстренная 
операция в связи с 
непроходимостью 
кишечника. 
Ребенка перевели 
в Республиканскую 
детскую 
клиническую 
больницу.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Операцию провели 
детский хирург Анато-
лий Павлов, детский ане-
стезиолог-реаниматолог 
Дмитрий Лукоянов и за-
меститель главного врача 
по хирургии Иван Глазы-
рин.
Эта патология харак-

терна только для крайне 
недоношенных детей. Ра-
нее такие операции в Ре-

спубликанской детской 
клинической больнице 
выполнялись недоно-
шенным детям со значи-
тельно большей массой 
тела. 
Сейчас малышка по-

правляется и уже пере-
ведена в Президентский 
перинатальный центр 
для дальнейшего выха-
живания.

В нескольких местах 
имелись майны – полы-
ньи 5 на 5 метров, ши-
рокие трещины во льду 
или проруби. Здесь и 
скапливалась рыба в по-
исках воды, насыщенной 
кислородом.
Анализы показали, 

что на расстоянии 100 
метров от берега глуби-
на около 30-40 сантиме-
тров. Температура воды 
-0,7 градуса, содержание 
кислорода в воде со-
ставляло всего 0,4 мг/л, 
что критически мало для 
выживания рыбы. По 
нормативам кислорода 
должно быть 4 мг/л. Раз-
лива ГСМ обнаружено не 
было, посторонние запа-
хи отсутствовали. Вода 

чистая, прозрачная.
В майне, образовав-

шейся недалеко от пе-
шеходного моста, ве-
дущего к монументу 
Матери, кислород в воде 
составлял 6,4 мг/л, это 
превышение на 2,4 мг/л 
от норматива. И вся рыба 
скопилась там.
Специалисты отдела 

по рыболовству и сохра-
нению водных биологи-
ческих ресурсов Чува-
шии ФГБУ «Главрыбвод» 
пояснили, что такая си-
туация на заливе повто-
ряется ежегодно. Рыба 
сохраняется только бла-
годаря майнам. Их про-
бурили в местах, где 
была зафиксирована ги-
бель рыбы.

Телефонные мошенни-
ки оперативно вооружи-
лись новым инструмен-
том для обмана россиян. 
Злоумышленники пред-
ставляются сотрудника-
ми портала «Госуслуги» и 
через QR-коды получают 
доступ к личным кабине-
там граждан, сообщает 
«Коммерсантъ».
В частности, о том, что 

мошенники начали зво-
нить жертвам от имени 

сотрудников портала, 
предупредили в компа-
ниях по кибербезопас-
ности. Согласно схеме, 
злоумышленники просят 
граждан продиктовать 
код из СМС-сообщения 
якобы для активации или 
привязки QR-кода к стра-
нице пользователя. Этот 
код, как пояснил глава 
аналитического центра 
Zecurion Владимир Улья-
нов, нужен мошенникам, 

чтобы попасть в личный 
кабинет жертвы и полу-
чить ее данные. Затем 
они могут, например, ис-
пользовать их для оформ-
ления кредитов или для 
других противоправных 
схем.
В свою очень в Ми-

нистерстве цифрового 
развития, связи и массо-
вых коммуникаций РФ 
(Минцифры России) за-
явили, что пока не стал-

кивались с жалобами 
граждан на подобные 
звонки.
Эксперты при этом от-

мечают, что схема явля-
ется достаточно распро-
страненной и ранее уже 
неоднократно использо-
валась на других ресур-
сах. Директор по ком-
муникациям Infosecurity 
Александр Дворянский 
предупредил, что цель 
мошенников – убедить 

пользователя принять 
быстрое, импульсивное 
решение. Раньше зло-
умышленники представ-
лялись сотрудниками 
банка, МВД или других 
госорганов.
Ранее стало известно, 

что мошенники получили 
цифровые копии доку-
ментов некоторых поль-
зователей сервиса «Гос-
услуги», а затем взяли на 
них займы. 

Цифра
Ежегодно 

по профилю 
«неонатальная 
хирургия» (дети 
от 0 до 28 дней) 

выполняется 
более60 операций.

Перед новым директором сто-
ят важные задачи: реконструкция 
театра, репертуарная политика, 
создание необходимых условий 
для творческого роста артистов и 
др. А главное – театр должен быть 
интересен зрителям. 
Андрей Викторович Попов ро-

дился в 1985 году. В 2011 году с от-
личием окончил Пермский инсти-
тут искусства и культуры. В 2018 
году получил второе высшее об-
разование в Национальном иссле-

довательском университете «Высшая школа экономики» в 
Москве по специальности «Юриспруденция». Имеет опыт 
работы на руководящих должностях в учреждениях куль-
туры. С 2017 года занимал должности заместителя дирек-
тора Санкт-Петербургского Государственного Академиче-
ского Театра балета Бориса Эйфмана, директора филиала 
«Балетная труппа «Танц-театр» в Екатеринбурге. 
Кроме Андрея Попова в конкурсе участвовали еще двое 

соискателей.

К столетию в театре запланиро-
вали шесть премьер, три из них – по 
произведениям русских классиков 
с приглашенными режиссерами-по-
становщиками. Один из спектаклей 
будет создан на средства гранта гла-
вы Чувашии, выигранного театром в 
2022 году, в постановке известного 
российского театрального и киноре-
жиссера Дмитрия Астрахана.
Первая премьера состоится 18 

февраля – это спектакль-фэнтези 
«Маленький принц» по произведе-
нию Антуана де Сент-Экзюпери, ре-
жиссер – народный артист Чувашии 
Владимир Красотин. Сценограф – 
главный художник театра, народный 
художник Чувашии Владимир Шве-
дов, художник по костюмам – извест-
ный чебоксарскому зрителю Иван 
Мальгин (Екатеринбург). Эта сказка-
притча рассчитана не только на де-

тей, поэтому будет идти и в вечернее, 
и в дневное время. Спектакль вернет 
зрителя к ощущениям из детства, 
когда мир был безграничным, пути – 
открытыми, а небо – бездонным. Дети 
увидят трогательную историю о ма-
леньком мальчике, путешествующем 
от планеты к планете, а взрослые 
поймут афористичность текста.
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РАБОТА ВО БЛАГО

Успешный опыт необходимо 
использовать

В Москве 
подытожили 
работу 
партийных 
центров 
защиты прав 
граждан 
(ЦЗПГ). Центр, 
работающий 
в Чувашии, 
оказался в 
числе лучших 
по стране. 
Руководит 
им депутат 
ЧГСД от 
партии Сергей 
Муравьев.

ПРИХОДИТЕ НА КОНСУЛЬТАЦИЮ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!
У Центра защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

новый адрес:
Чебоксары, ул. К. Маркса, дом 52/30, офис 306

(там же, где общественные приемные 
депутатов от партии)

Лидер партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Ми-
ронов и заместитель 
руководителя партий-
ной фракции в Госдуме, 
секретарь президиума 
Центрального совета 
партии по вопросам за-
щиты прав граждан Ан-
дрей Кузнецов в конце 
ушедшего года прове-
ли видеоконференцию, 
посвященную итогам 
работы ЦЗПГ СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
ЗА ПРАВДУ в уходящем 
году. В ней участвовал 
и руководи-
тель Центра 
в Чувашии 
Сергей Мура-
вьев.  
За год в 

центрах было 
принято и 
обработано 
более 100 ты-
сяч обраще-
ний граждан 
в 73 регио-
нах страны. 
Для 13 тысяч 
человек про-
ведены 1 707 
обучающих семинаров, 
посвященных теме от-
стаивания своих прав.

«Что касается эффек-
тивности, то в этом году 
немного не дотянули 
до одного миллиарда 
рублей, – сказал Ан-
дрей Кузнецов. – Но в 
целом цифра пример-
но такая. И мы стара-
емся ее держать, чтобы 
затраты, которые несет 

государство, помогая 
развивать эту деятель-
ность, и затраты пар-
тии окупались пользой, 
которую мы приносим 
людям».
В 2021 году центры 

защиты прав граж-
дан партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ помогли рос-
сиянам отсудить у вла-
стей и управляющих 
компаний более 947 
млн руб.
Сергей Миронов 

сказал, что его впечат-
лил объем работы и ее 

результаты, и попросил 
предоставить ему мате-
риалы по самым запо-
минающимся делам.
В Чувашии одно из 

таких дел – история с 
ремонтом дороги про-
тяженностью 7 км в 
Ибресинском районе. 
История эта длилась 
с 2017 года. Менялись 
министры, а состояние 
дороги оставалось не-

изменным. Жители на-
писали коллективное 
обращение руководи-
телю Центра Сергею 
Муравьеву. Муравьев 
стал теребить чинов-
ников, писал запросы, в 
том числе и в прокура-
туру. Последняя вышла 
с иском в суд, который 
решил, что дорогу дол-
жен отремонтировать 
республиканский Мин-
транс. И результат уже 
есть: в 2021 году нача-
лись работы, в 2022-м 
будет освоено более 
240 млн руб., до 1 ок-

тября дорогу 
должны капи-
тально отре-
монтировать и 
сдать. Два ки-
лометра уже 
обновлены.
Говоря об 

основных зада-
чах на 2022 год, 
Сергей Миро-
нов призвал 
масштабиро -
вать успеш-
ный опыт ре-
г и о н а л ь ны х 
центров на всю 

страну, в том числе пу-
тем изучения судебных 
прецедентов и эффек-
тивных практик. В свя-
зи с этим он указал на 
успешное внедрение 
механизмов онлайн-
приема обращений, 
удаленных семинаров 
и консультаций, благо-
даря которым людям 
проще обращаться в 
центры.

Центр защиты прав граждан в Чувашии – 
в числе лучших по России

«С самого начала СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ выступала про-
тив QR-кодов, которые не-
эффективны и не могут 
остановить распростра-
нение опасной инфекции. 
…Если понимание все-
таки наступило, то сей-
час лучшее, что могли бы 
сделать партия власти и 
правительство, – это рас-
смотреть альтернативные 
инициативы нашей пар-
тии по мерам, которые по-
зволили бы реально уси-
лить борьбу с пандемией».

Альтернативные меры 
– это восстановление и 
модернизация разру-
шенного ранее «Единой 
Россией» первичного 
звена здравоохранения 
и введение бесплатного 
массового тестирования, 
которое поможет сбить 
волну нового штамма 
«омикрон». 

«Именно массовое те-
стирование позволяет 
быстро отделять больных 
от здоровых и прерывать 
цепочку заражений», – 
считает лидер партии. 

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА

Индексация пенсий

Закон о QR-кодах
Госдума сняла с рассмотрения законопроект 
о введении QR-кодов в общественных местах, 

принятый единоросским большинством 16 
декабря в первом чтении. Вице-премьер Татьяна 
Голикова заявила, что такое решение принято 

из-за изменения эпидемиологической ситуации 
в стране. Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов поддерживает этот 
шаг, поскольку партия изначально была против 

законопроекта.

Депутаты Госдумы единогласно приняли закон об 
индексации пенсий неработающим пенсионерам 

выше инфляции – на 8,6% с 1 января 2022 года. 
Но к этой цифре пришли не сразу.

В офисе местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Канаше 
для жителей города оказывается бесплатная 
консультативная помощь по вопросам в сфере ЖКХ. 
Прием проводят депутаты Канашского городского 

Собрания совместно с общественными экспертами 
и инспекторами «Объединения членов Совета МКД и 
правлений ТСЖ» М.Н. Александровым, 
Н.Я.  Тимофеевым, Е.В. Школьниковым.  

Вас ждут по адресу:
ул. 30 лет Победы, 9а (ТЦ «Фортуна», 2 этаж)

еженедельно по средам с 12.00 до 13.00

Изначально в бюджет 
была заложена индекса-
ция в размере 5,9%, с та-
ким повышением в янва-
ре и были перечислены 
пенсии. Затем в процесс 
вмешался президент, по-
ручив повысить пенсии 
на 8,6%, что на 0,2% выше 
официального уровня ин-
фляции. Пенсии будут до-
индексированы, за январь 
граждане получат разни-
цу между преж-
ним повышением 
на 5,9% и новым – 
8,6%.
Лидер пар-

тии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей 
Миронов настаи-
вает на том, что ин-
дексация пенсий 
на 8,6% должна 
распространять-
ся на всех пенси-

онеров – как работающих, 
так и неработающих, к 
тому же в Конституции РФ 
с подачи партийной  фрак-
ции появилась норма об 
обязательной индексации 
всем пенсионерам без ис-
ключений. В Госдуму был 
внесен соответствующий 
законопроект. Думская 
партийная фракция про-
должает работу в этом на-
правлении.
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Цифра
центров защиты прав 
граждан партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ работают в РФ.

* 76 

947
специалисты центров помогли 
россиянам отсудить у властей 
и управляющих компаний. 

млн рублей* Более

фото: https://www.kleo.ru


